
№ 12 (381) 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ru22 апреля 2015 года

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):
– Мы проводим анализ исполнения бюджета для того, чтобы понять те ошибки, которые были 

допущены на стадии проектирования бюджета, его исполнения. Мы подготовили рекомендации, 
и я уверен, что они станут руководством к действию для органов власти областного и муници-
пального уровней, чтобы бюджет 2015 года был исполнен более эффективно. Как говорится, нет 
предела совершенству. Участники публичных слушаний признали исполнение бюджета 2014 
года удовлетворительным, но тем не менее было много предложений по более эффективному 
использованию некоторых статей бюджета области. Публичные слушания – это оценка жителей 
области исполнения бюджета правительством во главе с губернатором Челябинской области, 
уровня контроля депутатского корпуса.

Надежда МедведкиНа. Фото дарьи БеСПаЛОвОЙ

Всего на Южном Урале суще-
ствует 91 мемориал с Веч-
ным огнем, но постоянно за-

жжены только 16 из них. Остальные 
подключаются к газовому баллону 
два раза в год – 9 мая и 22 июня. 
Легко понять, что все они в разном со-
стоянии — в зависимости от времени 
постройки, периодичности ремонтов, 
погодных условий. Поэтому первой 
целью проекта стал мониторинг со-
стояния мемориалов. С этой задачей 
помогли справиться школьники. В 
рамках патриотического квест-
марафона ученики старших классов 

сделали фотографии Вечных огней в 
своих городах, селах, поселках.

Когда мониторинг был завершен, 
проект перешел к реализации сво-
ей основной миссии — восстанов-
лению мемориалов Великой Отече-
ственной войны. Первый в очереди 
на обновление – памятник «Воину-
освободителю» в Октябрьском районе. 
Этот монумент на главной площади 
районного центра построен 48 лет на-
зад. Как рассказал заместитель гла-
вы Октябрьского района Александр 
Новиков, мемориальный комплекс 
много раз ремонтировали, но ис-

ключительно косметически. Время и 
природа сделали свое дело – состоя-
ние памятника трудно назвать иде-
альным. Запланирован масштабный 
ремонт всего комплекса: солдата, 
ступеней, трибуны. Будет постелена 
новая плитка и заменены пришедшие 
в негодность элементы. Финансовую 
помощь для реализации этих планов 
вызвалась оказать компания ООО 
«Новатэк-Челябинск».

14 апреля работа над восстановле-
нием мемориального комплекса на-
чалась – в рамках масштабного суб-
ботника была приведена в порядок 
территория памятника и прилегающая 
зона. В работе приняли участие воспи-
танники школы детского творчества, 
ребята из молодежной Общественной 
палаты и общественной организации 
«Молодая гвардия», чиновники. Депу-
тат Законодательного Собрания обла-
сти Николай Янов (фракция «Единая 
Россия» и начальник управления со-
циальной политики ЗСО Марина Под-
дубная также включились в работу 
самым непосредственным образом 
вооружившись граблями и метлами.

 – Мы благодарны ребятишкам, 
которые пришли на субботник. Нужно 
сказать спасибо и взрослым — они 
очень стараются. Что касается нас, то 
мы вносим свою посильную лепту, – 

пояснил Николай Янов. – Сейчас де-
путаты Законодательного Собрания 
разъехались по округам. Мы вре-
менно отстранились от дел и бизнеса, 
чтобы привести наш край в порядок. 
Кто-то решил посетить свой округ, кто-
то выбирал место по зову сердца. Не 
надо бояться этих громких слов — у 
нас действительно священная цель.

– Я принимаю в этом участие по-
тому, что цели этого проекта очень 
благородны: приведение обелисков, 
Вечных огней к тому состоянию, в ко-
тором они должны быть всегда, – под-
держала депутата Марина Поддубная. 

– Хорошо, что много ребят принимают 
участие в этой акции. Приятно, что 
ее придумали и объявили. Поэтому 
я с большим удовольствием отклик-
нулась на призыв организаторов. Ко-
нечно, эта акция значима, благородна 
и полезна.

Участники субботника вспомнили 
своих предков, принимавших участие 
в Великой Отечественной войне. Пред-
седатель совета депутатов Октябрьско-
го района Александр Киршев прочел 
собственное стихотворение о войне. 
Николай Янов рассказал о своем отце, 
который был призван на войну в 1943 
году и дошел до Берлина.

Совместными усилиями в 
Октябрьском удалось одолеть боль-

шой фронт работ. Однако участники 
субботника согласились, что рестав-
рация памятника еще требует боль-
ших усилий, и деятельность будет 
продолжена, когда установится бла-
гоприятная погода. Николай Янов 
отметил, что сегодня такая работа 
началась по всей области. 

– Мы хотим, чтобы 9 мая этот огонь 
зажегся одновременно на всех мемо-
риалах Южного Урала, – сказал де-
путат. – Это будет символизировать 
единый огонь Победы.

Чтобы ВеЧныЙ огонь не угасал
В РАМКАХ ПРОЕКТА «ОГОНЬ ПОБЕДЫ» ДЕПУТАТЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОБЛАСТИ 
ПРИВОДЯТ В ПОРЯДОК МЕМОРИАЛЫ И ВЕЧНЫЕ ОГНИ ПО ВСЕЙ ОБЛАСТИ

70-летний юбилей Великой Победы, несомненно, главный праздник 
2015 года. Но необходимо еще многое сделать, чтобы в этот торжествен-
ный день нам не было стыдно перед ветеранами. Проект «Огонь Побе-
ды» обратил внимание на символы памяти о войне — Вечные огни.

ПодВедены финансоВые итоги 

В МИНУВшУю ПЯТНИцУ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ СОСТОЯЛИСЬ ПУБЛИЧНЫЕ 
СЛУшАНИЯ ПО ЗАКОНОПРОЕКТУ «ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БюДжЕТА ЗА 2014 ГОД»

На протяжении многих лет депутаты За-
конодательного Собрания Челябинской 
области совместно с губернатором и 

правительством региона совершенствуют фор-
мы и методы контроля за исполнением област-
ного бюджета. Именно с этой целью проводятся 
публичные слушания, на которых обсуждают-
ся отчеты об исполнении бюджета. Сама про- 
цедура публичных слушаний вызывает боль-
шой общественный интерес. Южноуральцам, 
пожелавшим лично принять участие в публич-
ных слушаниях, предоставлена такая возмож-
ность. Также свое мнение по законопроекту 
можно было выразить по телефонам горячей 
линии и на официальном сайте Законодатель-
ного Собрания.

Открывая заседание, Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») отметил, что про-
шедший год был очень насыщенным как в по-
литической, так и в экономической сферах, что, 
конечно, отразилось на финансовой и бюджет-
ной системе как Российской Федерации в целом, 
так и Челябинской области.

 – Введенные против нашей страны санкции 
и резкие изменения курсов валют имели отри-
цательные последствия для экономики нашего 
региона, но наряду с этим внесли и положи-
тельные изменения. Прежде всего речь идет о 
металлургической отрасли, которая закончила 
прошлый год с прибылью, что обеспечило ста-
бильность налоговых поступлений в бюджет 
2014 года. Сложившаяся ситуация поставила 
перед всеми нами задачи по поддержке малого 
и среднего бизнеса, была проведена очень кро-
потливая и вдумчивая работа по оптимизации 

и обеспечению режима экономии, эффективно-
го использования бюджетных средств на всех 
уровнях. Были приняты меры по повышению 
качества управления бюджетными ресурсами, 
снижению дефицита областного бюджета, ока-
занию дополнительной финансовой помощи 
местным бюджетам. Сегодня, подводя финан-
совые итоги 2014 года, можно с уверенностью 
сказать, что со всеми поставленными задачами 
команда депутатов Законодательного Собрания 
и губернатора Челябинской области успешно 
справилась, – отметил Владимир Мякуш.

Начало. Продолжение на стр. 2
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ОснОвные параметры 
бюджета

По словам министра финансов 
Челябинской области Андрея 
Пшеницына, наша область 

– один из менее закредитованных 
регионов в стране. В 2014 году в об-
ластную казну поступило на 14,2 мил-
лиарда рублей больше, чем в 2013-м. 
Более 77 процентов из них – соб-
ственные налоговые и неналоговые 
доходы. Причем доходы областного 
бюджета росли быстрее, чем в сред-
нем по стране. Такая положительная 
динамика обусловлена улучшением 
финансовых показателей предприя-
тий и снижением объема возвратов 
ранее уплаченных налогов более чем 
в 2 раза. Неналоговые доходы также 
показали прирост и составили почти 
2 миллиарда рублей. Большая часть 
этих средств – штрафы ГИБДД. Еще 
один вид доходов региональной каз-
ны – трансферты из федерального 
бюджета. В 2014 году область полу-
чила более 26 миллиардов рублей. В 
итоге доходы областной казны в 2014 
году составили 112 миллиардов 631,5 
миллиона рублей.

– Расходы областного бюджета со-
ставили 116 миллиардов 905,8 мил-
лиона рублей и по сравнению с 2013 
годом выросли на 6,7 процента. За-
планированные расходы исполнены 
на 98 процентов, – рассказывает ми-
нистр финансов Андрей Пшеницын. 
Основная часть – 81 миллиард 527,3 
миллиона рублей – расходы соци-
ального характера, доля которых со-
ставляет 70 процентов всех расходов. 
Челябинская область тратит на об-
разование, социальную политику и 
здравоохранение больше, чем в сред-
нем по стране. Основные приоритеты 
бюджетной политики в социальной 
сфере – это повышение заработной 
платы в бюджетном секторе. За по-
следние пять лет фонд оплаты труда 
в бюджетном секторе региона вырос 
на 64 процента.

Кроме того, в 2014 году осущест-
влялась поддержка сельского, до-
рожного и жилищно-коммунального 
хозяйств. Существенно увеличилось 
финансирование по таким направле-
ниям, как обеспечение образователь-
ного процесса, социальная поддержка 
граждан, имеющих звание «Ветеран 
труда», социального обслуживания 
населения и другие.

Дефицит областного бюджета по 
итогам 2014 года сократился втрое и 
составил 4 миллиарда 274,3 миллио-
на рублей. Он полностью покрыт за 
счет банковских кредитов.

– В дальнейшем мы будем решать 
вопросы повышения качества финан-
сового планирования, оптимизации 
расходов, наращивания доходов и со-
вершенствования долговой политики. 
Будем искать альтернативные источ-
ники финансирования, – подвел итог 
Андрей Пшеницын.

пОддержКа 
мУнИЦИпаЛИтетОв

Более 55 процентов областного 
бюджета 2014 года составили 
трансферты муниципальным 

образованиям на общую сумму 65 
миллиардов рублей. О том, насколько 

важна такая поддержка на местах, 
депутатам областного парламента 
и участникам публичных слушаний 
рассказали глава Сосновского муни-
ципального района Владимир Котов 
и председатель собрания депутатов 
Каслинского муниципального района 
Лариса Лобашова.

– Исполнение бюджета района пря-
мо или косвенно влияет на повсед-
невную жизнь каждого его жителя. 
В прошлом году наблюдалось дина-
мическое развитие экономики райо-
на и рост уровня жизни населения. 
Финансовая помощь за счет средств 
областного бюджета представлялась 
бюджету района в виде субсидий на 
финансирование расходных обяза-
тельств, возникающих при выполне-
нии наших полномочий по вопросам 
местного значения общей суммой 
844 миллиона 971 тысяча рублей. 
Большая часть этих средств в сумме 
545 миллионов 425 тысяч рублей была 
направлена на начало строительства 
дорог, завершение которого планиру-
ется в текущем году. В семи населен-
ных пунктах района отремонтировано 
около семи тысяч квадратных метров 
дорог на общую сумму 36,6 миллиона 
рублей. В рамках выполнения указов 
президента о мерах реализации госу-
дарственной политики в области об-
разования и науки в части достижения 
к 2018 году стопроцентной доступно-
сти дошкольного образования детей 
в возрасте от 3 до 7 лет приобретен 
в муниципальную собственность дет-
ский сад на 150 мест в районе «Белый 
хутор» поселка Западный, открытие 
которого планируется в мае текущего 
года. Также в прошлом году начато 
строительство детского сада на 240 
мест в Полетаево, который планиру-
ется ввести в эксплуатацию в августе 
текущего года. 34,7 миллиона рублей 
было направлено на модернизацию 
объектов коммунальной сферы, 28,8 
миллиона рублей – на строительство 
газопровода к жилым домам в Поле-
таево, Прудном и Рощино, – рассказал 
Владимир Котов.

– Каслинский муниципальный 
район традиционно является терри-
торией, консолидированный бюджет 
которой в большой степени зависит от 
трансфертов, получаемых из област-
ного бюджета, – рассказывает Лариса 
Лобашова. – Налоговые поступления 
в структуре доходов в 2014 году со-
ставили лишь 27,4 процента, хотя этот 
показатель за последние пять лет уве-
личился почти на треть. Среди транс-
фертов из областного бюджета 500 
миллионов рублей было передано на 
исполнение государственных полно-
мочий (обеспечение образовательного 
процесса в образовательных учреж-
дениях и проведения социальной за-
щиты населения). Кроме того, в 2014 
году область оказала району серьез-
ную финансовую поддержку для ис-
полнения местных полномочий. На эти 
цели району были выданы субсидии в 
сумме 193 миллионов рублей, за счет 
чего было отремонтировано 3 киломе-
тра дорог в ряде населенных пунктов, 
в трех поселениях продолжены рабо-
ты по газификации жилых домов, за-
вершаются работы по модернизации 
фильтровальной станции водоочистки 
в городе Касли, проделана большая 
работа по модернизации систем те-
плоснабжения в городе Касли, селе 

Тюбук и других населенных пунктах. 
Завершается реконструкция детского 
сада № 6 с целью увеличения мест 
в детских дошкольных учреждениях. 
Софинансировалась выплата зарплаты 
бюджетникам. Также в бюджет района 
поступило 74 миллиона рублей дота-
ций на поддержку мер по обеспече-
нию сбалансированности бюджета. Это 
позволило не только завершить фи-
нансовый год без просроченной кре-
диторской задолженности, но и подго-
товить объекты ЖКХ к работе в зимних 
условиях. В 2015 году бюджет района 
будет также нуждаться в поддержке 
областного бюджета. В целом считаю, 
что исполнение областного бюджета 
происходило в интересах населения, в 
том числе в рамках полномочий муни-
ципальных образований.

ОбЛастнОЙ бюджет в 
пОддержКУ Фермерства

Еще одним направлением 
расходной части областного 
бюджета в 2014 году стала 

поддержка фермерства, что осо-
бенно важно в сложившихся эконо-
мических условиях и для развития 
импортозамещения. Так, например, 
благодаря гранту, выделенному из 
областной казны в октябре прошло-
го года, директор крестьянского хо-
зяйства «Карсакбаев КБ» Айдархан 
Карсакбаев смог заняться молочным 
животноводством. За пять месяцев 
фермеру уже удалось достичь впечат-
ляющих показателей.

 – В 2013 году правительство обла-
сти и министерство сельского хозяй-
ства объявили конкурс грантов для 
животноводческих ферм. До этого мы 
занимались мясным скотоводством 
и решили попробовать заняться мо-
лочным животноводством, – расска-
зывает Айдархан Карсакбаев. – Мы 
выиграли этот грант и в июне 2014 
года получили 9 миллионов 433 ру-
бля. В октябре мы завезли 250 го-
лов, хотя грант давался на молочную 
ферму в 100 голов, выкупили жи-
вотноводческое помещение, сделали 
его реконструкцию по современным 
технологиям. Раньше на доярку была 
нагрузка 25 голов, сейчас одна до-
ярка – оператор машинного доения 
справляется с пятьюдесятью голова-
ми. Сейчас наши надои на уровне 
20 – 21 литра, но уже в этом году мы 
планируем выйти на уровень 6 – 6,5 
тысячи литров на фуражную корову. 
Система грантовой поддержки долж-
на быть. Гранты должны выделяться 
начинающим фермерам. Думаю, что 
при такой поддержке сельское хозяй-
ство Челябинской области выйдет на 
уровень передовых субъектов. Также 
выражаю благодарность руководству 
региона за то, что выделяемые из об-
ластного бюджета деньги на проведе-
ние весенних полевых работ доходят 
до нас до их начала. Сегодня селяне 
уже приобрели все необходимые ма-
териалы и вышли в поле. Благодаря 
вашей поддержке у них загорелась 
искра в глазах.

Оксана веЛикая, фото Наиля ФаттахОва

Вячеслав Скворцов, председа-
тель Общественной палаты Челя-
бинской области:

– Прошлый год был очень напря-
женным. Бюджет пересматривался 8 
раз. Команда руководителей области 
очень профессионально исполнила за-
дачу эффективной реализации бюд-
жета. Министр финансов Российской 
Федерации отметил, что Челябинская 
область даже в условиях кризиса со-
хранила репутацию региона с высоким 
качеством управления региональны-
ми финансами и подтверждает высо-
кий рейтинг кредитоспособности. Но 
тем не менее в адрес Общественной 
палаты поступило несколько писем 
граждан с отрицательной оценкой 
ряда случаев реализации областного 
бюджета на местах. Речь идет о закуп-
ке некачественных материалов, завы-
шении объемов выполненных работ и 
сокрытии смет на ведение работ. Сей-
час совместно с Контрольно-счетной 
палатой мы занимаемся проверкой 
этих фактов.

Вячеслав Евстигнеев, председа-
тель комитета Законодательного 
Собрания Челябинской области 
по аграрной политике (фракция 
«Справедливая Россия»):

– Сегодня на публичных слушаниях 
выступал фермер, получивший грант 
на развитие своего фермерского хо-
зяйства из областной казны. В сво-
ем выступлении он отметил, что у 
нас есть все возможности и ресурсы, 
чтобы показать высокий результат и 
стать одним из лидирующих субъ-
ектов страны в области сельского 
хозяйства. На уровне органов феде-
ральной и региональной власти для 
этого сделано всё. Теперь мы ждем 
результатов от селян. Кроме того, для 
себя я отметил, что в области ведется 
серьезная работа по поддержке соци-
альной сферы села. В прошлом году 
на реализацию областной целевой 
программы «Устойчивое развитие 
села» было выделено 20 миллионов 
рублей, в этом году было обращение 
к губернатору с просьбой увеличить 
эту сумму, он пошел навстречу, и в 
2015 году селянам выделили уже 100 
миллионов. Программа софинанси-
руется федеральным центром, а это 
значит, что в сельские территории 
будет направлено в общей сложно-
сти 200 миллионов рублей, за счет 
которых продолжится газификация, 
строительство жилья и дорог.

ПодВедены финансоВые итоги 

Участники публичных слушаний, рассмотрев проект закона Челябинской 
области «Об исполнении областного бюджета за 2014 год», отметили, что, 
несмотря на серьезные экономические проблемы, повлиявшие на текущее 
положение дел как в стране, так и в области, первоочередные социально 
значимые расходы областного бюджета, включая социальные выплаты и за-
работную плату, полностью финансово обеспечены. Проект рекомендаций к 
законопроекту Челябинской области «Об исполнении областного бюджета за 
2014 год» был принят.

В этот же день депутаты комитета по бюджету и налогам на своем за-
седании одобрили проект закона, который будет рассмотрен на ближайшем 
заседании Законодательного Собрания, намеченном на 23 апреля.
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Ранним утром парламентарии обсудили це-
лый ряд социально-значимых вопросов. В 
повестке заседания было 14 вопросов, сре-

ди которых проблемы на рынке труда, подготовка 
к проведению Единого государственного экзамена. 
Также были рассмотрены изменения технического 
характера в некоторые законопроекты Челябинской 
области.

Но на этом заседание комитета не закончилось. 
Во второй половине дня состоялось выездное засе-
дание комитета в Зале камерной и органной музыки 
«Родина».

Здесь парламентариев ждал сюрприз. Для гостей 
была организована экскурсия по зданию, в ходе 
которой депутатам рассказали историю теперь уже 
бывшего кинотеатра, а ныне Зала органной музы-
ки «Родина», поведали о том, как велась работа 
по переносу челябинского органа. Также депутатов 
пригласили в небольшой и уютный зимний сад с 
панорамными окнами на улицу Кирова и реку Ми-
асс. После экскурсии законодатели посетили святая 
святых: органный зал, где шла репетиция камерного 
хора. Парламентарии не только стали свидетелями 
того, как идет подготовка к выступлениям хористов, 
но и оценили звучания органа на новом месте.

Затем парламентарии и руководство органного 
зала обсудили проблемы в сфере культуры, пред-
стоящие проекты и планы на будущее.

В культурном формате АПРЕЛЬСКОЕ ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА ПО СОцИАЛЬНОЙ И МОЛОДЕжНОЙ 
ПОЛИТИКЕ, КУЛЬТУРЕ И СПОРТУ ПРОшЛО В НЕОБЫЧНОМ ФОРМАТЕ

ирина яББарОва, фото Наиля ФаттахОва 

Несмотря на прогнозируемое 
сезонное снижение коли-
чества безработных в об-

ласти, этого пока не происходит. Но 
критичной, по мнению Владислава 
Смирнова, ситуацию назвать нельзя. 
Правда, уровень безработицы все-
таки несколько превысил ожидания 
специалистов областного управления 
занятости. 

Наиболее непростая ситуация на-
блюдалась зимой, особенно в фев-
рале, когда только в течение месяца 
было зарегистрировано три с полови-
ной тысячи безработных. Что касается 
структуры безработицы, то она в этом 
году поменялась в значительной сте-
пени. Если в предыдущие кризисные 
годы структура массовых увольнений 
представляла собой сумму несколь- 
ких крупных и средних промышлен- 

ных предприятий, то на этот раз лиде-
ром по количеству увольнений стано-
вится «ЧТЗ-Уралтрак». Стоит отметить, 
что ситуация на одном из градообразу-
ющих предприятий Челябинска нахо-
дится на постоянном контроле главы 
региона Бориса Дубровского.

Но, несмотря на то что наибо-
лее серьезные опасения по поводу 
увольнений были именно в сфере 
промышленного производства, про-
гнозы не подтвердились. И на сегод-
няшний день не самая лучшая ситуа-
ция наблюдается в сфере торговли и 
близких к ней отраслях. В остальных 
профессиональных сферах ситуация 
достаточно стабильная.

На ряде предприятий Южного 
Урала введена неполная занятость. 
На сегодняшний момент в таком ре-
жиме трудится 15 100 человек. При 

этом еще в начале года на условиях 
неполной занятости работало 9 919 
южноуральцев. 

Добавим, есть некоторые опасе-
ния, что наибольшие риски и вероят-
ность массовых увольнений, возмож-
но, придутся на осень – начало зимы 
2015 года.

Что касается конкретных террито-
рий, то наиболее непростая ситуация 
в Октябрьском, Чесменском, Бре-
динском, Кизильском, Нагайбакском, 
Нязепетровском муниципальных 
районах. Также наблюдается высокая 
безработица в Усть-Катаве.

Пока не пополняется и банк ва-
кансий областной службы занятости. 
В настоящее время фактическое ко-
личество свободных рабочих мест в 
регионе 23 тысячи. Для сравнения: в 
прошлом году на этот же период ко-
личество вакансий было зарегистри-
ровано порядка 50 тысяч.

– На стабилизацию рынка труда на-
правлено резкое снижение квоты на 
привлечение иностранной рабочей 
силы, – добавил Владислав Смирнов. 

– Для Челябинской области квота на 
2015 год составляет 521 единицу. Есть 
надежда, что значительное сниже-
ние квоты на иностранных рабочих 
приведет к защите интересов наших 
граждан, даст дополнительные воз-
можности для их трудоустройства.

Несмотря на кризисные явления, 
вполне успешно на Южном Урале реали-
зуется программа «Соотечественники». 
Челябинская область – по-прежнему 
один из самых привлекательных субъ-
ектов Российской Федерации в рамках 
данной программы. Количество обра-
щений на переселение в наш регион 
держится, как и в предыдущие годы, на 
высоком уровне. 

Что касается финансирования всех 
действующих направлений в сфере 
занятости населения, то оно ведется 
из двух источников: федерального и 
областного бюджетов. Все денежные 
средства носят целевой характер. 
Так, из федеральной казны в регион 
поступают целевые денежные сред-
ства, которые направляются на со-
циальные выплаты: пособия, пенсии 

и стипендии. Средства из региональ-
ного бюджета тратятся на временную 
трудовую занятость, обучение, психо-
логическую поддержку, социальную 
адаптацию, информирование и ряд 
других дополнительных направлений. 
К сожалению, кризисные явления от-
разились на объеме финансирования. 
Если еще в прошлом году из бюджета 
Челябинской области на мероприятия 
по труду и занятости было направле-
но порядка 69 миллионов рублей, то 
в этом году – 54,8 миллиона. Правда, 
на недавнем совещании у главы ре-
гиона Борис Дубровский пообещал 
рассмотреть возможность выделения 
дополнительных денежных средств, 
чтобы довести объем финансирова-
ния до уровня прошлого года.

Обсуждая непростую ситуацию на 
рынке труда Челябинской области, 
парламентарии отметили, что все 
меры по сдерживанию уровня безра-
ботицы должны носить комплексный 
характер, все показатели – постоянно 
мониториться. Тема взята депутатами 
на постоянный контроль.

Как и прежде, время начала экзаменов — 
десять часов утра. Но уже за два часа до 
начала итоговой аттестации школьников 

во все пункты проведения ЕГЭ поступят тестовые 
задания для ребят. Все аудитории, в которых 
школьникам предстоит сдавать экзамены, будут 
оборудованы камерами видеонаблюдения. При 
этом в 36 процентах аудиторий видеонаблюдение 
будет осуществляться в режиме онлайн.

На всех экзаменационных пунктах будут 
работать общественные наблюдатели, которые 
заранее получат аккредитацию и пройдут спе-
циальное обучение. Находиться аккредитован-
ные наблюдатели в местах проведения Единого 
государственного экзамена будут с 8 утра и до 
момента упаковки выполненных школьниками 
экзаменационных заданий.

Говоря о процедуре общественного наблюде-
ния, Елена Коузова обратилась к парламентари-
ям с просьбой оказать помощь по привлечению 
общественных наблюдателей на пункты про-
ведения экзаменов.

–  В прошлом году было аккредитовано почти 
пять тысяч человек, – рассказала первый заме-
ститель министра образования и науки, – но до 
пунктов проведения Единого государственного 
экзамена дошли меньше двух тысяч человек. 
Видимо, граждане получали аккредитацию, что 
называется, на всякий случай, но осознав всю 
меру ответственности и объем времени, ко-
торый потребуется затратить, поменяли свое 
решение. Поэтому министерство образования и 
науки Челябинской области просит поддержки у 
депутатов по привлечению наблюдателей. 

Еще один проблемный момент, оконча-
тельное решение по которому пока не принято, 
касается оснащения всех пунктов проведения 
государственной итоговой аттестации метал-
лорамками и металлодетекторами. Решение о 
необходимости такого технического оснащения 
было принято Министерством образования Рос-
сийской Федерации еще в прошлом году.

Челябинская область приказ федерального 
Минобра выполнила, но, как обратила внимание 
Елена Коузова, вопрос тем не менее остается не-
отрегулированным. В первую очередь проблема 
в том, кто именно может использовать металло-
детектор при обследовании выпускников, когда 
они заходят на пункт проведения экзамена. 

– Министерство образования и науки Челя-
бинской области получило письмо за подписью 
председателя правительства Российской Феде-
рации Дмитрия Медведева, – добавила Елена 
Коузова. – В письме говорится о том, что достиг-
нута договоренность с органами внутренних дел 
на обеспечение этих мероприятий. Вместе с тем 

федеральным законодательством не отрегули-
рованы эти отношения, и представители органов 
внутренних дел не имеют права пользоваться 
металлодетекторами, особенно в отношении 
несовершеннолетних граждан. Получается, что 
по приказу мы должны использовать подобные 
технические новшества, а по закону полиция не 
имеет права этим пользоваться. Такое право 
есть только у лицензированных охранных пред-
приятий. В муниципальных образованиях Челя-
бинской области нам приходится договаривать-
ся с охранными предприятиями за деньги, либо 
металлодетекторы применяют учителя. Что, к 
слову, тоже неправомерно. Поэтому пока вопрос 
остается открытым.

По мнению ряда парламентариев, подобный 
жесткий и тотальный контроль по отношению 
к школьникам не самый лучший способ для 
контроля знаний. Но подобные требования ре-
гламентированы в рамках федерального зако-
нодательства, а значит, на региональном уровне 
отменить их не представляется возможным.

рынок труда: ситуация стабильна
Ситуация на рынке труда Челябинской области пока относительно 
стабильна. Показатель безработицы в регионе держится на уровне 
32 тысяч человек. Об этом депутатам Законодательного Собрания 
Челябинской области рассказал начальник Главного управления по 
труду и занятости региона Владислав Смирнов на заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту.

Челябинская область полностью готова к предстоящему проведению Единого 
государственного экзамена. Об этом депутатам доложила первый заместитель министра 
образования и науки Челябинской области Елена коузова на очередном заседании комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре и спорту.

на егЭ Через металлодетектор



№ 12 (381) • 22 апреля 2015 года4 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Подготовила Ирина Яббарова

аВариЙное жилье: 
снести, нельзя 
остаВить
Решить проблему аварийного жилого фонда 
можно лишь с привлечением инвесторов. 
В этом убеждены депутаты областного 
парламента. 

На очередном заседании комитета по 
строительной политике парламента-
рии в очередной раз попытались разо-

браться, какие меры по снижению объема ава-
рийного жилья будут наиболее результативны-
ми. К сожалению, все предпринимаемые меры 
в рамках реализации программы по сносу и 
переселению из аварийного жилищного фонда 
пока не приносят ощутимых положительных 
результатов по снижению объемов ветхо-
аварийного фонда на Южном Урале. На сегод-
няшний день в регионе порядка 1 миллиона 
310 тысяч квадратных метров такого жилья, и с 
каждым годом эта цифра увеличивается почти 
на 100 тысяч квадратных метров.

В 2011 – 2014-м годах в регионе велось 
расселение граждан из аварийного жилищно-
го фонда, который был признан таковым до 
первого января 2012 года. Переселение лю-
дей осуществлялось за счет средств областного 
бюджета и Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства. За время 
действия программы новоселье справили более 
девяти тысяч жителей области. За прошедшие 2 
года в рамках программы было потрачено по-
рядка 2,7 миллиарда рублей: 1,2 миллиарда 
из средств региональной казны и порядка 1,4 
миллиарда – за счет денежных средств Фонда 
содействия реформированию ЖКХ. При этом в 
текущем году эта сумма составит в общей слож-
ности 1,5 миллиарда рублей из всех источников 
финансирования.

Предполагается, что в ближайший год удаст-
ся расселить лишь 112 аварийных домов пло-
щадью 45 тысяч квадратных метров, жилищ-
ные условия улучшат 2,76 тысячи южноураль-
цев. Остальным придется дожидаться своей 
очереди до 2016 – 2017-го годов.

Но проблема по-прежнему открыта. Ведь 
только в прошлом году к ранее признанному 
аварийным жилищному фонду прибавилось 
еще порядка 77 тысяч непригодных для про-
живания квадратных метров. 

Усугубляет ситуацию и решение об исклю-
чении ветхо-аварийных домов в Челябинской 
области из программы капитального ремонта 
многоквартирных домов. Это значит, что в бли-
жайшее время количество непригодного для 
проживания жилья значительно увеличится. 

– Ресурсов для обеспечения темпов сноса 
аварийного жилья на сегодняшний день недо-
статочно, – обратил внимание первый вице-
спикер регионального парламента, председа-
тель комитета по строительной политике Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»). – И 
очевидно, что без привлечения частного инве-
стора, без разработки специального механизма 
привлечения инвестиций в эту сферу нам не 
обойтись. Мы должны создать привлекатель-
ные условия для инвесторов, чтобы им вы-
годно было входить на этот рынок жилья. К 
примеру, на сегодняшний день в Челябинской 
области действует механизм предоставления 
земельных участков для реализации крупных 
инвестиционных проектов без проведения тор-
гов. Думаю, его надо использовать. Необходимо 
искать возможности для решения проблемы 
аварийного жилья в рамках уже существующих 
полномочий.

В результате обсуждения темы министер-
ству строительства было рекомендовано про-
работать предложения по предоставлению 
преференций инвесторам, которые готовы за 
счет собственных средств сносить и расселять 
граждан, проживающих в аварийном жилом 
фонде.

Как обратил внимание первый вице-
спикер регионального парламента, 
председатель комитета по строительной 

политике Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), условиями подпрограммы предпола-
гается возможность получения льготного пога-
шения кредитного займа в размере десяти про-
центов, но не более 100 тысяч рублей. При этом 
четыре процента субсидии предоставляется за 
счет областного бюджета и шесть процентов – за 
счет местных бюджетов. Предполагается, что в 
текущем году воспользоваться льготными усло-
виями смогут шесть семей. После всех техниче-
ских процедур в муниципальные образования 
Челябинской области будет перечислено 240 ты-
сяч рублей в качестве субсидий для участников 
подпрограммы.

Кроме того, в рамках этой же государственной 
программы в прошлом году предоставлялась фи-
нансовая поддержка молодым учителям Челябин-
ской области, которые могли стать участниками 
подпрограммы «Ипотечное кредитование молодых 
учителей в Челябинской области».

В рамках подпрограммы молодым педагогам 
до 35 лет установлена мера государственной под-
держки в форме предоставления единовременной 
социальной выплаты на оплату первоначального 
взноса по ипотечному кредиту (займу) с процент-
ной ставкой не более 8,5 процента, но не более 20 
процентов от суммы ипотечного кредита. 

В рамках подпрограммы предоставляется кре-
дит по льготной процентной ставке в размере 8,5 
процента. Изначально предполагалось, что до 2020 
года улучшить свои жилищные условия смогут 
порядка 624 семей. Но пока программа не вы-
полняется в полном объеме. В прошлом году вос-
пользоваться льготным кредитованием пожелали 
82 учителя, 44 из них были выданы свидетельства 
на участие в подпрограмме. 29 педагогам перечис-
лено порядка семи с половиной миллионов рублей, 
при этом 14 из них уже справили новоселье. 

Что касается остальных желающих принять уча-
стие в подпрограмме, то им, к сожалению, банки 
отказали в предоставлении льготного кредита. При-
чина отказа – увеличение ключевой ставки Банком 
России. В настоящее время по инициативе губерна-

тора Челябинской области Бориса Дубровского в об-
ластной парламент внесен проект закона, который 
предполагает исключение из условий подпрограм-
мы кредитной ставки в размере 8,5 процента.

Как прокомментировал Юрий Карликанов, в 
условиях экономического кризиса подобная ставка 

– слишком большие риски для банковских структур, 
а потому в реальной жизни она не выполняется.

– В Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти поступила инициатива губернатора исклю-
чить этот критерий из действующей программы, 

– сказал вице-спикер регионального парламента. 
– Какой именно будет процентная ставка для участ-
ников подпрограммы, пока непонятно. Минстрой 
планирует внести на рассмотрение правительства 
области вопрос о финансовом обеспечении подпро-
граммы в 2016 году. 

В целом же, подводя итоги обсуждения этой темы, 
депутаты обратили внимание, что обе подпрограммы 
не действуют в полном объеме. Среди основных при-
чин – сложная экономическая ситуация в стране. К 
тому же в федеральном бюджете не предусмотрены 
средства на предоставление льготных условий кре-
дитования участникам подпрограмм, а областному 
бюджету решить этот вопрос самостоятельно не под 
силу. Именно поэтому парламентарии рекомендова-
ли министерству строительства и инфраструктуры 
Челябинской области подготовить предложения о фи-
нансовом обеспечении подпрограмм в 2016 году, что-
бы иметь возможность продолжать их реализацию.

Реализация программы «Жилье для 
российской семьи» в Челябинской области 
пока пробуксовывает. На это обратили 
внимание депутаты Законодательного 
Собрания, рассматривая на комитете по 
строительной политике данное направление. 

Программа рассчитана до 1 июля 2017 года. 
Предполагается, что к этому времени на 
территории Южного Урала будет введено 

почти 707,5 тысячи квадратных метров жилья 
экономического класса. Это позволит обеспечить 
жильем порядка 13 тысяч семей (из расчета, что 
семья состоит из трех человек). Что касается цены 
за квадратный метр, то планируется, что в рамках 
программы «Жилье для российской семьи» она 
будет значительно ниже рыночной – не более 35 
тысяч за квадратный метр. Цена будет фиксиро-
ванной.

Но пока в Челябинской области желающих при-
нять участие в данной программе немного. На 
сегодняшний день в сводном реестре числится 
всего 69 человек – это те, кто полностью подходит 
под критерии программы.

За реализацию программы в нашем регионе 
отвечает сразу три министерства: областной мин-
строй, в обязанность которого входит обеспечение 
строительства жилья экономкласса в рамках про-
граммы, министерство имущества и природных 
ресурсов Челябинской области – в его зоне ответ-
ственности решение вопросов предоставления зе-
мельных участков, обеспечение точек подключе-
ния к необходимым техническим и инженерным 

сетям. Также в числе ответственных за программу 
министерство социальных отношений Челябин-
ской области, в чьи полномочия входит формиро-
вание сводного реестра граждан, имеющих право 
на приобретение жилья экономического класса в 
рамках программы, а также ее информационное 
сопровождение. 

Правда, министр социальных отношений обла-
сти Татьяна Никитина обратила внимание депута-
тов на то, что в настоящее время принято решение 

передать полномочия министерства социальных 
отношений по формированию сводного реестра 
граждан в рамках программы Южно-Уральской 
корпорации жилищного строительства и ипотеки.

В ходе обсуждения темы депутаты заметили, 
что при строительстве жилья в рамках программы 
очень важно решать проблемы транспортной до-
ступности, ведь только в Сосновском муниципаль-
ном районе запланировано строительство более 
300 тысяч квадратных метров жилья. Понятно, что 
для существующей транспортной инфраструктуры 
это станет серьезным испытанием. 

– Механизм действия программы уже запущен, 
и у нас нет сомнений, что она будет реализована, 

– прокомментировал первый вице-спикер регио-
нального парламента, председатель комитета по 
строительной политике Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»). – Но в настоящее время 
проблема в том, что не сформирован реестр граж-
дан, которые полностью подпадают под действие 
программы.

Первый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания уверен: программа требует бо-
лее детальной проработки и тщательного анализа.

иПотека для уЧителя
В прошлом году шесть южноуральских семей смогли воспользоваться льготными 
условиями погашения кредита благодаря подпрограмме «Развитие системы ипотечного 
жилищного кредитования», которая действует в рамках государственной программы 
Челябинской области «Обеспечение доступным и комфортным жильем граждан Российской 
Федерации в Челябинской области на 2014 – 2020 годы». Об этом шла речь на очередном 
заседании комитета по строительной политике.

Юрий карликанов, первый заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике (фракция «Единая Россия»):

– В рамках действия программы «Жилье для российской семьи» 
инвесторам, которые заявились для участия, предоставляются пре-
ференции. К примеру, для них предусмотрено предоставление кредит-
ного ресурса по льготной процентной ставке – не более 11,5 процента. 
Кроме того, инвесторы-застройщики смогут получить компенсацию в 
качестве возврата части средств, затраченных на строительство объ-
ектов инженерно-технического обеспечения, построенных в рамках 
программы, из расчета четыре тысячи рублей на один квадратный 
метр общей площади жилья экономического класса. 

кВартирныЙ ВоПрос  
для россиЙскоЙ семьи

НОВОСти кОМитЕтОВ
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Подготовила Людмила баннова

Члены комитета Законодатель-
ного Собрания по промышлен-
ной политике в очередной раз 
подняли тему пригородного 
железнодорожного транспорта. 
Во время обсуждения этой про-
блемы, состоявшегося как раз 
накануне садово-огородного 
сезона, депутаты высказали 
немало важных и актуальных 
предложений. 

Комитет ЗСО по промышлен-
ной политике держит на по-
стоянном контроле вопрос 

организации пригородных железно-
дорожных перевозок в Челябинской 
области. О ситуации в этой сфере до-
ложил начальник Управления транс-
порта министерства дорожного хо-
зяйства и транспорта Челябинской 
области Александр Филиппов.

На сегодня министерством за-
ключены договоры об организации 
перевозки пассажиров железнодо-
рожным транспортом в пригород-
ном сообщении с ОАО «Свердлов-
ская пригородная компания» и ОАО 
«Башкирская пригородная пасса-
жирская компания» на территории 
Челябинской области. На возмеще-
ние потерь в доходах перевозчика, 
возникающих вследствие государ-
ственного регулирования тарифов, 
предусмотрена субсидия из област-
ного бюджета в размере 102,1 млн 
рублей. Из них 100 миллионов ру-
блей – ОАО «СПК», и 2,1 млн рублей 

– ОАО «БППК».
Отметим, что в 2015 году сеть 

движения пригородных поездов 
«Свердловской пригородной ком-
пании» состоит из 59 маршрутов. 
При этом с 1 апреля 2015 года в 
период пиковых нагрузок начнут 
ходить еще два пригородных по-
езда сообщением Троицк – Карта-
лы, которые были отменены в 2013 
году. Кроме того, по просьбам жи-
телей Челябинской области с 1 ян-
варя 2015 года «Башкирская при-
городная пассажирская компания» 
возобновила движение четырех 

пригородных поездов сообщением 
Уфа – Аша. Стоимость проезда в 
электричках составляет 21 рубль 
за одну зону.

Депутаты уточнили среднюю за-
полняемость вагонов. Если числен-
ность пассажиров стабильно неболь-
шая, то расписание поездов на дан-
ном направлении будет подкоррек-
тировано. К примеру, в ближайшее 
время будет изменено расписание 
движения электропоездов из Челя-
бинска в Еманжелинск из-за малой 
численности пассажиров.

Также парламентарии обсуди-
ли целесообразность перевода не-
которых направлений от железной 
дороги в автобусное сообщение. К 
примеру, от Челябинска до Верхнего 
Уфалея ходит специальный рельсо-
вый автобус. 

– Он работает на дизельном 
топливе, дорог в обслуживании и 
ремонте и приносит более 50 млн 
рублей убытков, – уточнил Алек-
сандр Филиппов. – В порядке экс-
перимента с 1 февраля по данному 
направлению мы организовали до-
полнительное автобусное сообще-
ние, когда отменили электричку. 
Однако люди привыкли к расписа-
нию поезда и использованию льгот 

на проезд, которые недоступны 
при автобусном сообщении между 
городами. 

Железнодорожное направление 
вернули сразу после известного 
решения президента РФ. Все приго-
родные сообщения были восстанов-

лены. Эксперимент продлился всего 
пять дней, однако опыт показал, что 
рентабельность этого направления 
очень высока.

– Решение этого вопроса лежит на 
поверхности, – отметил депутат За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области Сергей Кравчук (фрак-
ция «Единая Россия»). – Необходимо 
уравнять в условиях все виды обще-
ственного междугородного транс-
порта в части использования льгот. К 
сожалению, это решение может быть 
принято лишь на федеральном уров-
не, так как компенсация льгот идет 
именно оттуда.

Далеко не каждое убыточное же-
лезнодорожное направление можно 
было бы настолько успешно заме-
нить автобусами. В советское время 
большинство садовых кооперативов 
нарезали именно вдоль железнодо-
рожного полотна, и ко многим из них 
не ведут автодороги. Однако, оцени-

вая убыточность некоторых желез-
нодорожных сообщений, вероятно, 
было бы целесообразнее построить 
дорогу и запустить автобусное со-
общение.

– Мы еще раз обратились к ми-
нистерству дорожного хозяйства и 
транспорта Челябинской области 
с просьбой рассмотреть возмож-
ность восстановления движения 
пригородных поездов Аша – Кро-
пачево, – подытожил председа-
тель комитета Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия»). – Это 
востребованный маршрут. По на-
правлениям распрос транения 
садовых товариществ объем дви-
жения электропоездов в летнее 
время будет увеличен, прибавится 
число вагонов и остановок. Кроме 
того, все льготы на проезд в элек-
тричках студентам и пенсионерам-
садоводам также будут сохранены 
в полном объеме.

ЭлектриЧек до садоВ станет больше

Вопрос этот для нашей об-
ласти крайне актуальный. В 
прошлом году на предприя-

тиях Челябинской области в резуль-
тате несчастных случаев погибло не-
сколько десятков человек. 

– За минувший год мы провели 
2826 проверок и выявили 20 510 
правонарушений в сфере охраны тру-
да, что в два раза меньше, чем в 
2013 году, – пояснил начальник от-
дела Государственной инспекции тру-
да в Челябинской области Александр 
Салтыков. – Из них всего 16 процен-
тов проведены в плановом порядке, 
остальные – по обращениям граждан. 
Как показали результаты проверок, 
работники зачастую не обеспечены 
средствами индивидуальной защиты, 
также ослаблен контроль за безопас-
ным проведением работ. 

Как итог – в минувшем году на 
производствах области произошло 
234 несчастных случая, из них в 17 

пострадали сразу несколько человек, 
149 случаев – с тяжелым и 68 – со 
смертельным исходом. При этом каж-
дый третий пострадал от падения с 
высоты, а каждый четвертый – при 
работе с движущимися механизмами. 
Основными причинами трагедии стали 
нарушения требований безопасности, 
неудовлетворительная организация 
производства работ, а также эксплуа-
тация неисправного оборудования. По 
результатам проверок выдано более 
трех тысяч предписаний по устране-
нию недоработок, взыскано порядка 36 
миллионов рублей штрафов, направле-
но в суд 39 протоколов о приостановле-
нии деятельности предприятий.

На начало 2015 года была прове-
дена аттестация рабочих мест и спец-
оценка условий труда на предприятиях 
с численностью работников 485 тысяч 
человек. По результатам оценки ока-
залось, что 40 процентов рабочих тру-
дятся в оптимальных и допустимых 

условиях труда, а остальные – во вред-
ных и опасных. Напомним, что статья 
212 Трудового кодекса РФ предусма-
тривает обязательное про-ведение 
работодателем «Специальной оценки 
условий труда». Это дает возможность 
определить приоритеты деятельности 
в области обеспечения безопасных и 
здоровых условий труда, решить про-
блемы установления льгот и компенса-
ций для работника, а главное – создает 
условия для деятельности по профилак-
тике производственного травматизма и 
профессиональной заболеваемости. На 
основании результатов спецоценки уста-
навливаются доплаты за выполнение 
тяжелых работ, за работу во вредных и 
(или) опасных условиях труда, предо-
ставляется дополнительный оплачивае-
мый отпуск. А все затраты на проведение 
мероприятий по спецоценке могут быть 
возвращены через Фонд обязательного 
страхования граждан. Только эта работа 
ведется далеко не на всех предприятиях. 
Как результат – руководители организа-
ций вынуждены и заплатить штраф, и 
потратить средства на приведение рабо-
чих мест в порядок.

– Программа по аттестации рабочих 
мест была принята на росте экономи-

ки, к аттестации условий труда были 
ужесточены требования, – возразил 
докладчику депутат Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия»). – В усло-
виях нынешней экономической ситуа-
ции эффективнее было бы направить 
силы на обучение руководителей 
предприятий, а не на постоянные про-
верки и штрафы. Это принесет гораздо 
больший эффект. Дайте отдышаться 
предприятиям.

– Число проверок для малого 
бизнеса в 2015 году не вырастет, – 
уточнил начальник отдела надзора 
по гигиене труда Управления Роспо-
требнадзора по Челябинской области 
Михаил Миненко. – А оценка условий 
труда сейчас проводится по щадящей 
схеме, если сравнивать с ранее прово-
дившейся аттестацией рабочих мест. 

Для рабочих мест, на которых уже 
предоставляются гарантии и компен-
сации за работу с вредными условия-
ми труда, эта оценка не производится. 
Мы стараемся взвешенно подходить 
к проведению проверок и пойти на-
встречу работодателю для совместно-
го решения выявленных проблем.

А проблемы остаются все те же: 
многие работодатели не вкладывают 
достаточно средств в модернизацию 
производства, приобретение необ-
ходимых средств индивидуальной 
защиты, в разработку и внедрение 
мероприятий по улучшению условий 
труда, в т. ч. по внедрению современ-
ных средств коллективной защиты. 
Немаловажным фактором является 
и отсутствие работы по определению 
степени безопасности условий труда.

сделать труд безоПаснее Андрей Самсонов, председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышлен-
ной политике:

– Хорошие условия труда – это повышенная про-
изводительность труда, а также престиж и конку-
рентоспособность организации. В настоящее время 
в Челябинской области зарегистрировано более 190 
тысяч хозяйствующих субъектов, в которых трудится 
более одного миллиона человек. И очень важно, 
чтобы эти люди работали в безопасности и комфорте. 
Этот вопрос также останется на особом контроле у 
депутатов комитета по промышленной политике.

комитет Законодательного Собрания по промышленной политике обсудил 
информацию областной Государственной инспекции труда «Об охране труда 
в промышленном комплексе в Челябинской области» и порекомендовал 
комплекс мероприятий для снижения числа нарушений по охране труда.
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Ирина Яббарова, фото наиля ФаТТаХова

70 лЕт ПОбЕды

Парламентарий поздравил фронто-
виков и тружеников тыла и лично 
приколол юбилейные награды на 

грудь защитникам Отечества.
– Дорогие ветераны! День Победы – вели-

кий праздник для нашей страны и всего на-
рода. Спасибо вам, сидящим за этим столом, 
что у нас – ваших детей, внуков и правнуков 

– есть возможность жить, работать и строить 
будущее. То, что страна успешно развивает-
ся, – ваша заслуга. Благодаря вам мы знаем, 
какой ценой 70 лет назад досталась Победа 
всем тем, кто сражался на фронте и трудился 
в тылу. Президент Российской Федерации 
Владимир Путин подписал указ о награжде-
нии юбилейными медалями. По поручению 
Законодательного Собрания позвольте вру-
чить их вам, – сказал депутат.

Медали получили Габдыльгалим Мухаме-
тович Батыршин, Виктор Афанасьевич Нему-
ров, Раиса Владимировна Пашкова, Ефроси-
нья Ивановна Хромова, Мария Михеевна Ак-
сенова, Сергей Михайлович Бакин, Владимир 
Игнатьевич Берсенев, Ефросинья Евграфовна 
Брюханова, Фёдор Семёнович Гусев, Ольга 
Степановна Курынкина, Николай Фёдорович 
Лямзин, Зинаида Кононовна Мысова, Мария 
Николаевна Парфентьева, Нина Александров-
на Пацюк, Мария Кирилловна Половникова, 

Зинаида Васильевна Полянская, Александра 
Дмитриевна Пустовит, Надежда Ивановна 
Синчук, Мавлюда Садыковна Султанова, Ма-
рия Ивановна Тузилова, Галий Шаймухамедо-
вич Шаймарданов, Михаил Романович Гусев, 
Григорий Николаевич Гусев, Ефросинья Фёдо-
ровна Гусева, Леонид Алексеевич Черёмухин.

– У отца сохранились все подлинные письма, 
которые он в военные годы писал и получал. 
До 1947 года он служил при штабе в Германии, 
пока не оформили документы и не отправили 
домой последнего солдата. Сохранились фото-
графии того времени, есть письма погибшего 
брата отца – на русском языке, но латинскими 
буквами. А вот дневник, – рассказывала дочь 
ветерана Габдыльгалима Батыршина, пока-
зывая Александру Шестакову пожелтевшие 
страницы и фотоснимки, хранящие семейную 
память о Великой Победе.

Тем, кто прийти не смог, памятные меда-
ли вручат на дому.

Школа в поселке ЧВВАКУШ 
носит имя своего выпускни-
ка, Героя России Сергея Мо-

лодова. 15 апреля ему исполнилось бы 
50 лет. Празднование памятной даты 
прошло в рамках школьной акции «Мы 

– вечная память». Героической страни-
цей в истории второй чеченской войны 
останется подвиг шестой парашютно-
десантной роты 104-го гвардейского 
парашютно-десантного полка, которой 
командовал майор Молодов. В февра-
ле 2000 года в ходе военной операции 
Сергей Молодов при выносе с поля боя 
раненого солдата был сражен пулей 
снайпера. Указом президента РФ по-
смертно удостоен звания Героя России.

На День воинской славы была при-
глашена мать Сергея Молодова Полина 
Даниловна. Вручая матери героя цве-
ты и подарки, председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш, 
шефствующий над школой № 28, еще 
раз поблагодарил Полину Молодову за 
достойное воспитание сына. «Низкий 

Вам поклон от всех нас! За то, что жили 
так, что Ваш сын научился быть героем. 
За то, что не замкнулись в своей беде и 
понимаете, как это важно для других – 
помнить о Сергее и таких, как он». 

По инициативе Владимира Мякуша 
школа № 28 с 2005 года носит имя 
Сергея Молдова, так же как и улица, 
на которой она расположена. При под-
держке председателя регионального 
парламента в школе установлена ме-
мориальная доска Героя России. Еже-
годно в школе проходят Дни памяти.

– С 28-й школой нас связывают 
особые отношения, – обратился к со-
бравшимся Владимир Мякуш. – К ее 
педагогам и ученикам я приезжаю не 
в гости, а как к своим друзьям. Это 
школа, которая умеет ценить традиции, 
которая является сердцем всего город-
ка ЧВВАКУШ. И поэтому неудивительно, 
что выпускники этой особенной школы 
становятся героями. 

Пятнадцать выпускников школы  
№ 28 геройски погибли, выполняя во-

инский долг в разных боевых точках 
– от Чечни до Афганистана. В школе соз-
дан музей, посвященный Герою России 
Сергею Молодову.

– Я горд, что мы принимали участие в 
его создании. Ведь это именно то место, 
где ежедневно негромко и происходит 
воспитание патриотизма, – продолжает 
Владимир Мякуш. – От имени депу-

татов Законодательного Собрания хочу 
заверить вас, что мы и дальше будем 
работать вместе с коллективом школы, с 
командованием и курсантами училища 
штурманов, со всеми, кому близки идеи 
сохранения памяти героев. 

По традиции лучшим ученикам 
выпускных классов Владимир Мякуш 
вручил премию имени Сергея Молодо-

ва, которая также учреждена по ини-
циативе председателя ЗСО. По итогам 
2014/2015 учебного года лучшими ста-
ли ученик 11 «Б» класса Андрей Кузин 
и ученица 11 «А» класса Анна Нико-
лина. За достойное воспитание детей 
родителям учеников Владимир Мякуш 
вручил благодарственные письма За-
конодательного Собрания.

медали Ветеранам
Ветераны Великой Отечественной 
войны – жители поселка Шершни в 
торжественной обстановке получили из 
рук депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Александра 
Шестакова (фракция «Единая Россия») 
медали «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 – 1945 годов».

Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») вручил памятные медали «70 
лет Победы в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 годов» семнадцати 
жителям Миасса. торжественное на-
граждение прошло 8 апреля во дворце 
культуры Миасса в старой части города. 
Самым почетным гражданам Миасса 
была представлена концертная про-
грамма с участием местных творческих 
коллективов и организовано чаепитие.

Вданном мероприятии также прини-
мали участие депутаты Миасского 
городского округа, представители 

общественных организаций. Всего юбилей-
ными медалями к 70-летию Победы будут 
награждены более двух тысяч миасцев.

Ранее Александр Журавлев принял уча-
стие в торжественном награждении юбилей-
ными медалями «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 – 1945 годов» 
ветеранов в Чебаркуле.

Александр Журавлев: «Мы, родившиеся 
после войны и, к счастью, не узнавшие ее 
ужасов, глубоко осознаем все величие под-
вига ветеранов-фронтовиков, тружеников 
тыла и гордимся тем, что наш народ сумел 
выстоять в жестокой битве с фашизмом и 
победить.

Мы помним о прошлом и благодарим 
старшее поколение за Великую Победу. Она 
оплачена миллионами жизней, слезами и 
болью родных и близких. Спасибо павшим 
и живым. Спасибо и низкий поклон всем 
вам, наши уважаемые ветераны, труженики 
тыла, добывавшие победу на промышлен-
ных предприятиях, в колхозах и совхозах».

Председатель Законодательного Собрания области Владимир Мякуш 
побывал в подшефной школе № 28 на праздновании дня воинской славы 
выпускников.

Помнить ПодВиги героеВ
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В пресс-конференции, 
посвященной предстоящему 
событию, приняли участие 
заместитель губернатора 
Челябинской области Вадим 
Евдокимов, министр культуры 
региона Алексей бетехтин 
и председатель исполкома 
конгресса татар Челябинской 
области, депутат Законодательного 
Собрания лена колесникова 
(фракция «Единая Россия»).

-Челябинск зарекомендовал 
себя как город, способный 
проводить масштабные 

культурные и спортивные зрелищные 
мероприятия, – отметил Вадим Евдо-
кимов. – Все они проходят на самом 
высоком уровне. Одним из таких собы-
тий в этом году станет Всероссийский 
конкурс «Татарочка», который благо-
даря культурной значимости получил 
поддержку губернатора Челябинской 
области и президента Республики Та-
тарстан.

Алексей Бетехтин также отметил 
успешный опыт и неподдельный инте-
рес к традиции проведения конкурсов 
«Татарочка» в Челябинской области.

- Многие города хотели бы принять 
всероссийскую «Татарочку-2015», – 
сказал он. – Но такая честь выпала 
Челябинску, потому что именно здесь 
конкурсу изначально задали очень 
высокую планку. Это не просто кон-
курс красоты и таланта – мероприя-
тие гораздо шире и глубже. Девушки 
соревнуются в знании национальных 
традиций, обрядов, культуры.

Организатор конкурса, председатель 
Конгресса татар Челябинской области, 
депутат Законодательного Собрания 
Лена Колесникова рассказала, что в 
этом году на финал конкурса красоты и 
таланта «Татарочка-2015» в Челябинск 
приедут представительницы Тюменской, 
Омской, Новосибирской, Ульяновской, 
Самарской, Пензенской, Волгоградской 
областей, Пермского края, республик 
Татарстан и Башкортостан.

В каждом из этих регионов проходят 
отборочные туры, их победительницы 
и поборются за главный приз и корону 
«Татарочки-2015». 25 апреля в Челябин-
ске в средней школе № 81 пройдет реги-
ональный отборочный тур для девушек 
из Челябинской области.

– Миссия конкурса «Татарочка» – воз-
рождать и развивать традиции, обычаи 
и язык татарского народа для сохранения 
и передачи духовного опыта будущим 
поколениям во всем многообразии 

разнородной культуры татар, сформи-
ровавшейся в разных регионах, – от-
метила Лена Колесникова. – Именно это 
определяет содержание конкурсной про-
граммы. Она будет состоять из тради-
ционных этапов: спортивного, вокально-
танцевального, кулинарного, деревенско-
го, туристического, конкурса рукоделия. 
К этим этапам добавятся исторический 
этап и литературный конкурс, который 
мы решили ввести в связи c объявлен-
ным в России Годом литературы. Перед 
финалом участницы встретятся в Казани 

– на конкурсах истории и рукоделия – и в 
Челябинской области – на деревенском 
конкурсе. Каждый регион в финале будет 
представлять только одна девушка.

Финал «Татарочки» 2015 года состо-
ится в Челябинске в октябре в Ледовой 
арене «Трактор». Мы готовим жителям 
города, всем гостям и участникам кон-
курса незабываемое по своей глубине 
и красочности шоу.

В Челябинске ПроЙдет ВсероссиЙскиЙ 
конкурс «татароЧка-2015»

Подарки для луЧших 
ПедагогоВ
депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Валерий Филиппов (фракция «Единая Россия») был почетным 
гостем церемонии награждения участников районного 
конкурса профессионального мастерства «Педагог года – 2015» 
Еманжелинского муниципального района.

ноВыЙ храм – центр добра

«Праздник ПраздникоВ»

В деревне Верхние караси 
состоялось освящение куполов 
и крестов Свято-троицкого 
храма. В этот праздничный 
день село посетил председатель 
Законодательного Собрания 
области Владимир Мякуш.

В магнитогорской библиотеке семейного чтения № 5 при 
поддержке депутатов ЗСО Рафката тахаутдинова и Александра 
Маструева (фракция «Единая Россия») в субботу, накануне 
Великой Пасхи, прошло праздничное мероприятие «Праздник 
праздников».

Чин освящения куполов про-
вел митрополит Челябин-
ский и Златоустовский Нико-

дим. После купола и кресты были 
подняты на храм. На торжественную 
службу собрались все прихожане де-
ревни, приехали верующие из Че-
баркуля. Отметим, что освящение 
куполов в храме пришлось на пер-
вую неделю после праздника Пасхи. 
По церковному календарю Светлая 
седмица считается самым долгим и радостным праздником у право-

славных.
– Сегодня произошло особое, радост-

ное событие. В селе возрождается храм, 
а значит, возрождается и духовность 
людей. Это двойная радость для меня 
и для всех прихожан. Потому что этот 
светлый праздничный день совпал с 
пасхальной неделей. Храм будет на-
полняться людьми и станет центром 
деревенской жизни, – сказал в своем 
обращении к прихожанам митрополит 
Никодим.

– Время все расставило по своим ме-
стам. Когда-то на этом месте был храм, 
и вот спустя годы к небу вновь вознес-
лись купола. Уверен в справедливости 
слов: там, где есть храм, возрождается 
жизнь, будет процветать и село Верхние 

Караси. Храм станет опорой для людей, 
центром добра, любви и мира, – от-
метил председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш. – Фракция 
«Единая Россия» не на словах поддер-
живает возрождение храмов и церквей 
на Южном Урале. Только за последнее 
время депутаты фракции пожертвовали 
личные средства на восстановление и 
строительство шести храмов в области.

Строительство храма началось в 2007 
году по инициативе прихожан и местных 
жителей. Строительство нового храма 
велось на пожертвования. Свой вклад 
внесли и депутаты фракции «Единая 
Россия». Купола и кресты для нового 
храма изготовлены в мастерской при 
храме Архангела Михаила, который на-
ходится в поселке Тургояк.

Пасха – это воскресение, 
оживление, победа 
жизни над смертью. 

Ее празднуют не только глубо-
ко верующие люди, но и семьи, 
которые не часто ходят в храм. 
Любят этот праздник и дети.

В этот день в библиотеку 
спешили не только постоянные 
читатели, но и жители близ-
лежащих микрорайонов. На 
абонементе библиотеки для 
всех гостей была представлена 
выставка пасхальных поделок, 
организованная сотрудниками 
библиотеки совместно с район-
ным центром детского творче-
ства. Удивляла фантазия участ-
ников выставки, здесь были 
представлены и яркие пасхаль-

ные композиции, и нарядные 
тряпичные куклы, и, конечно 
же, символ Пасхи –оригинально 
оформленные яйца, огромное 
разнообразие.

В читальном зале библиоте-
ки прошла главная составляю-
щая праздничной встречи. По-
сле приветственного слова отца 
Алексея, священника храма Ар-
хангела Михаила, и обязатель-
ной молитвы были освящены 
все пасхальные угощения, ко-
торые принесли с собой дети и 
взрослые.

Жители района и читатели 
библиотеки искренне поблаго-
дарили организаторов меро-
приятия за истинно семейный, 
теплый, душевный праздник.

Конкурс в районе проходил 
уже в двенадцатый раз, 
при этом в нынешнем году 

решено было ввести еще одну 
номинацию – «Педагог дошколь-
ного образования». Традиционно 
конкурс проводится с целью вы-
явления талантливых педагогов, 
их поддержки и поощрения, по-
вышения социального статуса и 
престижа учительского труда, 
распространения инновационно-
го педагогического опыта лучших 
учителей Еманжелинского района.

На церемонии присутствовали 
руководители и педагоги образова-
тельных организаций, конкурсанты 
прошлых лет, представители средств 
массовой информации, родители.

Поздравляя конкурсантов, Ва-
лерий Филиппов отметил: «Конкурс 
профессионального мастерства со-
брал самых лучших, самых творче-
ских педагогов района. Именно здесь, 
в условиях здоровой конкуренции, 
рождаются оригинальные идеи и по 
достоинству оцениваются ваши талан-
ты и методические находки. Убежден, 
в Еманжелинском районе много на-
стоящих Учителей с большой буквы 

– в школах, детских садах, организа-
циях профессионального образова-
ния. Неслучайно каждый год конкурс 
открывает новых звезд педагогики, 

способных повести за собой ребят по 
пути знаний, помочь им вырасти до-
стойными людьми нашей Родины! От 
души желаю всем участникам и по-
бедителям успехов на профессиональ-
ном поприще и в жизни, постоянного 
поиска и самосовершенствования, без 
которых невозможно поддерживать 
высокий учительский статус!» Затем 
депутат вручил каждому участнику 
памятные подарки.

В номинации «Учитель года» по-
бедителем стала учитель началь-
ных классов школы № 16 Ксения 
Долгова. Лучшей среди педагогов 
дошкольного образования призна-
на воспитатель детского сада № 10 
Наталия Шантина.
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РОССии ВАЖЕН кАЖдый РЕбЕНОк

«Мы верим в каждого!» Именно 
под этим девизом на арене 
«Трактор» 15 апреля собрались 

614 воспитанников из 39 детских домов и девя-
ти приютов. На огромной спортивной площадке 
прошел второй турнир по хоккею в валенках 
на кубок Законодательного Собрания Челябин-
ской области. Состязание открыли председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш, 
вице-губернатор Вадим Евдокимов и министр 
социального развития области Татьяна Ники-
тина.

– Наша область уникальна: здесь воспитыва-
лись лучшие хоккеисты страны, – сказал Вла-
димир Мякуш. – Здесь для молодежи созданы 
все условия для успешных занятий спортом. 
При этом больше нигде не проводится подоб-
ных турниров. И если сейчас вы выступаете 
на малом льду, то завтра вы будете защищать 
честь области и страны на соревнованиях Евро-
пы и мира. 

Пока для одних команд шли отборочные 
туры, другие окунулись в настоящий спортив-
ный праздник: площадь перед ареной «Трак-
тор» поделили на зоны капоэйры, воркаута 
и фитнеса. Для детей выступили лучшие тан-
цоры города и настоящие рыцари. Молодежь 
с удовольствием приняла участие в специ-
ализированных мастер-классах: и мальчики 
и девочки продемонстрировали недюжинную 
ловкость, смекалку и силу. При этом девочки 
совершенно не отставали от парней: больше 
всех – почти 70 раз – отжалась представи-
тельница прекрасного пола, серьезно обогнав 
мальчишек. Это была чистая победа. Но со-
ревнования только начинались.

– Я совсем не стесняюсь выходить вместе с 
ребятами на лед, – призналась воспитанница 
детского дома в поселке Магнитный Агаповско-
го района Татьяна. – Это же здорово – бегать по 
льду и атаковать ворота противника. И мы се-
годня доказали, что у нас есть реальный шанс на 
победу: на отборочных турах трижды обыграли 

соперников. А они были очень сильными.
Ребята настроены решительно. Несколько 

месяцев подряд им давали серьезные физи-
ческие нагрузки: ежедневные тренировки, бег, 
отжимания и даже спортивные танцы.

– Главное – двигаться энергичнее и верить 
в себя, стремиться к победе, – считают совсем 
еще маленькие Максим и Андрей из Троицка. – 
Мы еще пока не играли, но совсем не боимся 
соперников. Посмотрим, кто из нас самый бы-
стрый и сильный.

Напомним, что в 2013 году депутаты Законода-
тельного Собрания вместе с командами, которые 
принимали участие во взрослом турнире «Играй 
по-нашему!», уже собирали команды детских до-
мов и обучили их мастерству игры в хоккей в 
валенках. Тогда в соревнованиях приняли участие 
67 смешанных команд. Турнир получил широ-
кое распространение по всей области и теперь 
реализуется в рамках проекта партии «Единая 
Россия» «России важен каждый ребенок». При-
зеры турниров получили традиционный кубок 
Законодательного Собрания, множество сладких 
призов и положительных эмоций.

– Думаю, что после таких мероприятий мно-
гие ребята задумаются, как дальше жить, чем 
заниматься, что сделать полезного для других 
людей и страны, – отметил Владимир Мякуш. 

– На мой взгляд, это очень знаковый турнир, 
который способствует развитию детского спорта 
в Челябинской области. Растим нашу смену.

Владимира Мякуша поддержал депутат Ва-
лерий Филиппов:

– Мы очень рады, что, кроме взрослого 
турнира, мы смогли инициировать и детский 
хоккей в валенках, – улыбается он. – Я давно 

играю в хоккей и знаю, что для того, чтобы по-
бедить в игре, нужны постоянные тренировки 
и командный дух. Без этого не победить ни 
в одном состязании. А сегодня мы провели 
настоящий праздник. Эти эмоции ребята за-
помнят на всю жизнь. 

Людмила БАННОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

глаВное – Верить В себя!
Разве хоккей – спорт только для избранных? На прошлой неделе простые южноуральские 
мальчишки и девчонки, воспитанники детских домов, во второй раз доказали обратное. 

-


